

Protokolleintrag vom 02.12.2009

2009/570

Postulat von Jacqueline Badran (SP) und Balthasar Glättli (Grüne) vom 02.12.2009:

Statistisches Amt der Stadt Zürich, vermehrte Nutzung als stadtinternes Kompetenzzentrum für Studien und Erhebungen

Von Jacqueline Badran (SP) und Balthasar Glättli (Grüne) ist am 02.12.2009 folgendes Postulat eingereicht worden:

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, wie das Statistische Amt der Stadt Zürich vermehrt als stadtinternes Kompetenzzentrum für Studien und Erhebungen genutzt werden und so einen Beitrag zur Aufwandsenkung leisten kann.

Begründung:

Das Statistische Amt der Stadt Zürich verfügt über ausgewiesene Fähigkeiten und eine über 100-jährige Erfahrung in der Erhebung, Verarbeitung, Auswertung und Interpretation von Daten. Weiter verfügt es über riesige Rohdaten-Bestände und hat dank guter Vernetzung verschiedenen Zugriff auf Drittbestände. Zudem verfügt es über Knowhow und Produktionsmittel zur Darstellung, Layout und Druck von Publikationen.

Viele verschiedene Dienststellen der Stadt Zürich müssen Erhebungen machen und benötigen statistische Auswertungen. Diese werden oft unnötigerweise von Dritten erhoben, obwohl Daten teilweise bereits vorhanden sind oder das statistische Amt erleichterten Zugang dazu hätte.

Die vermehrte Nutzung des Statistischen Amtes als Kompetenzzentrum für Studien und Erhebungen durch alle Dienstabteilungen würde eine Steigerung der Effektivität und der Effizienz mit sich bringen. Diese Potentialnutzung könnte damit auch zu einer allgemeinen Aufwandreduktion beitragen.

Mitteilung an den Stadtrat